

5.3 Programas de divulgación sanitaria a la comunidad

5.3.1 Comunidades locales

UIC Barcelona lleva a cabo numerosas iniciativas para apoyar a las comunidades locales, destacando su compromiso con la solidaridad y la integración social.

Voluntariado de proximidad

UIC Barcelona se compromete a proporcionar apoyo integral a personas con discapacidad, mujeres embarazadas, personas mayores y comunidades vulnerables a través de programas específicos que abordan sus necesidades particulares. La Universidad desarrolla proyectos para facilitar la integración social, promoviendo la inclusión y la participación activa en la comunidad. Además, organiza actividades y programas enfocados en el bienestar físico y mental de niños, adolescentes y jóvenes, incluyendo iniciativas educativas y preventivas, mejorando así la calidad de vida y el bienestar de todos los beneficiarios.

UIC Barcelona ofrece programas de [voluntariado de proximidad](#), dirigidos a mejorar la calidad de vida en las comunidades locales. Durante el curso 2022-2023, se han ofrecido 21 oportunidades de voluntariado, con la participación de 94 estudiantes interesados y 32 voluntarios activos. Estas iniciativas han colaborado con 12 entidades sociales.

Colaboración con el Ayuntamiento de Sant Cugat

UIC Barcelona y el Ayuntamiento de Sant Cugat colaboran para ofrecer un servicio de revisión bucal para personas usuarias de los Servicios Sociales. La Universitat Internacional de Catalunya y el Ayuntamiento de Sant Cugat dieron a conocer un acuerdo de colaboración mediante el cual la Facultad de Odontología ofrece sus servicios a personas en situación de vulnerabilidad social que sean usuarias de los servicios sociales municipales. El objetivo es asegurar que personas con pocos recursos tengan acceso a estos servicios básicos de salud que ofrece la Clínica Universitaria de Odontología. Gracias a esta colaboración, que se inició el pasado 3 de diciembre, la Clínica Universitaria de Odontología de UIC Barcelona ofrece a las personas de este colectivo revisión bucal gratuita y, en caso de que sea necesario, cualquier tipo de tratamiento a precio reducido.

Programa Invulnerables de Manresa

El programa Invulnerables de lucha contra la pobreza infantil de la Fundación “la Caixa”, impulsado por sor Lucía Caram, directora de la Fundación del Convento de Santa Clara, renovó el convenio de colaboración con la Facultad de Odontología para continuar apoyando a familias del programa Invulnerables de Manresa. En el acto estuvieron presentes el decano de la Facultad, el Dr. Lluís Giner, el gerente de la Clínica Universitaria de Odontología, José María García Navas, la gestora de centro de la Facultad, Elisa Sanagustín, la directora corporativa de Programas Sociales de la Fundación “la Caixa”, Montserrat Buisán, y sor Lucía Caram. Con la renovación de

este acuerdo, sor Lucía Caram destacó “la implicación y profesionalidad, así como el seguimiento y coordinación” por parte de todos los actores implicados en el proyecto, invitando a otros territorios a sumarse a iniciativas que velen por los derechos de los niños y por su salud integral.

Jornada de Promoción de la Salud tanto física como mental para jóvenes adolescentes

El 3 de marzo de 2023, bajo el lema “¿Qué pasa cuando te pasas?”, se llevó a cabo [la 11.ª Jornada de Promoción de la Salud](#), donde participaron más de 100 adolescentes. Durante esta jornada, se desarrollaron talleres prácticos y visuales sobre diversas situaciones y escenarios relacionados con el consumo de alcohol y drogas, el *bullying* y maltrato, la reanimación cardiopulmonar de primeros auxilios y el uso de redes sociales.

5.3.2 Para personas desfavorecidas

[Aidir Ciutat Vella](#) es un proyecto de UIC Barcelona dedicado a proporcionar atención y apoyo a personas en situaciones de vulnerabilidad, que mejora su salud y bienestar a través de programas de intervención social y sanitaria.

Envejecimiento saludable

La Unidad [Aidir Pere Virgili](#) de UIC Barcelona desarrolla proyectos para promover un envejecimiento saludable. Estos proyectos abordan aspectos como la salud física y mental, la soledad y la atención integral a las personas mayores.

Durante el [Simposio “Persona, Sociedad y Cuidado”](#), celebrado en UIC Barcelona, expertos de distintas disciplinas analizaron el cuidado desde diferentes perspectivas, abordando cuestiones como el envejecimiento, la soledad y la salud mental, e intercambiando experiencias e iniciativas más allá del ámbito sanitario.

[La IX Jornada de Abordaje Interdisciplinario al Anciano](#) se centra en las vivencias de familiares y personas con Alzheimer. El 18 de octubre el Campus Sant Cugat acogió la IX Jornada de Abordaje Interdisciplinario al Anciano, bajo el título “¿Cómo impacta el Alzheimer en nuestras vidas?”. Organizada por los alumnos de cuarto curso del grado en Enfermería, se centra en las vivencias de familiares y personas con Alzheimer.

5.3.3 Colaboraciones solidarias

La Clínica Universitaria de Odontología (CUO) de UIC Barcelona colabora con diversas entidades para ofrecer atención bucodental a personas en situaciones vulnerables. Estas colaboraciones incluyen ayuntamientos, organizaciones humanitarias y fundaciones que trabajan con refugiados.

- [Invulnerables](#)
- [Centro de Estancia Temporal de Inmigrantes \(CETI\) en Melilla](#)
- Santa Ana

- [CEAR - Comisión Española de Ayuda al Refugiado](#)
- [SOS Ucrania](#)
- [Proyecto Edugascar](#)

Entre nuestras colaboraciones destacamos el proyecto Edugascar. La Facultad de Odontología organiza un viaje a Madagascar en un programa solidario de atención dental a pacientes vulnerables. Alumnos y profesores del grado en Odontología de UIC Barcelona han participado en el proyecto Edugascar, un curso de formación clínica aplicada en atención solidaria a personas vulnerables de una zona rural de Madagascar. El viaje tuvo lugar del 9 al 13 de octubre de 2023.